

AGRICULTURA

Mayor eficacia y rentabilidad en sus producciones, objetivo de las cooperativas de aceite de La Jara

Talavera. Eusebio Cedena

Las cooperativas de aceite de oliva de la zona de La Jara, en la provincia de Toledo, están desarrollando en los últimos meses diversas iniciativas destinadas a mejorar el sector y obtener mayor eficacia y rentabilidad en sus producciones, acciones que se enmarcan en el desarrollo del programa comunitario Leader II. Según ha explicado Ignacio Martínez, representante de UPA, en la actualidad se está elaborando un amplio estudio acerca de los problemas del sector y las soluciones que se pueden aportar, estudio que pretende finalizar antes del 31 de diciembre y que marcará las pautas a seguir a partir de ahora.

La elevada calidad del aceite de oliva virgen de esta zona de la comarca de Talavera de la Reina hace que exista una gran preocupación profesional e institucional para mantener siempre estos niveles y mejorar en la medida de lo posible las producciones, sistemas de trabajo y formas de gestión de las cooperativas y almazaras, aspectos en los que se quiere insistir en el estudio citado anteriormente. El problema de los vertidos contaminantes y las multas constantes de la Confederación Hidrográfica del Tajo es otro punto de preocupación para los productores, que buscan en estos momentos soluciones alternativas.

Además, y siempre dentro del Leader II, se está analizando la posible implantación de laboratorios en almazaras y cooperativas, tal y como explica Ignacio Martínez, aunque todo dependerá de su viabilidad y el interés de los productores al respecto.



Los olivicultores de la comarca de La Jara buscan mayor rentabilidad

Con el objetivo de abordar estos asuntos, se pretenden organizar el próximo mes de noviembre unas jornadas agroalimentarias que, según Martínez, «tengan como estrella al aceite de oliva virgen de la comarca de La Jara, para mí uno de los mejores aceites del mundo».

Instituto sobre el olivo

Por otro lado, la Diputación Provincial de Ciudad Real estudia la posibilidad de constituir un instituto universitario dedicado al olivo, en la finca Galiana, teniendo en cuenta la actual conjuntura del olivar, la necesidad de desarrollo tecnológico de este cultivo y las aportaciones que hace la investigación y el desarrollo.

Con este motivo, el diputado provincial Ángel Jiménez se ha desplazado hasta Mengíbar, en Jaén, acompañado por el ingeniero agrónomo Andrés Porras, donde han visitado las instala-

ciones de las estaciones de olivicultura para conocer el funcionamiento de dicho centro y si sus métodos de trabajo podrían ser aplicados al que se crease en Ciudad Real.

Ángel Jiménez ha indicado que el interés que ofrece el estudio e investigación sobre el olivo en la región surge del hecho de analizar la importancia que este cultivo tiene en Castilla-La Mancha, ya que es la segunda región española en importancia olivícola.

Este proyecto, que correría a cargo de Andrés Porras, consta de tres fases: la primera recoge un vivero de propagación y difusión de plántulas de olivo, que tendrá como finalidad la puesta a punto y desarrollo de una de las últimas técnicas de propagación de olivos, la formación de agricultores y técnicos mediante difusión de métodos y una producción de plántulas de olivos. Informa Carmen del Campo.

La Comisión Europea espera la propuesta de los aceiteros

La Comisión Europea espera que los productores de aceite de oliva de la Unión Europea le presenten una propuesta de reforma del sector para incluirla dentro del informe de análisis sobre las distintas opciones posibles. El Comité de Organizaciones Profesionales Agrícolas de la UE (COPA) está trabajando actualmente en la elaboración de una posición común sobre la reforma, pero todavía quedan puntos de divergencia sobre los que se podría lograr un compromiso.

Los productores de la Unión Europea tampoco están de acuerdo con la abolición del régimen público de intervención, e italianos y españoles difieren también en la creación o no de cuotas nacionales de producción. Los agricultores del país transalpino son partidarios de introducir cupos nacionales y España, que cuenta con un mayor potencial de expansión, defiende el mantenimiento de un umbral comunitario.

Por su parte, entre las opciones que podrían plantear los servicios competentes del ejecutivo comunitario, figuran desde la introducción de una ayuda al árbol hasta la fijación de una subvención a la producción real, pasando por una ayuda mixta.

Algunos comisarios europeos son partidarios, incluso, de la abolición del régimen actual, por cuestiones puramente presupuestarias, solución que, sin embargo, es descartada por una mayoría.

CAJA RURAL DE TOLEDO

CAJA RURAL DE CIUDAD REAL

CAJA RURAL DE CUENCA

CAJA RURAL DE ALBACETE

TU CAUCE NATURAL